Kita "Phantasie" am Schwanenteich Bad Lausick

Warum Kita der "Phantasie"? Albert Einstein sagte einmal: "Phantasie ist wichtiger als Wissen. Wissen ist begrenzt. Phantasie aber umfasst die ganze Welt."

Unsere Aufgabe als pädagogische Fachkräfte sehen wir darin, die Kinder mit Ihrer Unterstützung als Eltern, auf den Weg zu ihrer eigenen Welterkenntnis zu begleiten.

Unsere 2010 rekonstruierte, integrative Kindereinrichtung liegt in der idyllisch gelegenen Kurstadt Bad Lausick. Wir haben die Möglichkeit Kinder im Alter von 7 Wochen bis zum Schuleintritt, in altershomogenen Gruppen aufzunehmen.

Pädagogisches Konzept

Wir arbeiten nach dem Bildungsauftrag, dazu stellt der Bildungsplan Sachsens die Grundlage dar.

UNSER ANGEBOT FÜR SIE UND IHR KIND

EINGEWÖHNUNG

Grundlage für eine gelingende Beziehung zwischen Ihnen, Ihrem Kind und der pädagogischen Fachkraft ist der Aufbau einer stabilen und verlässlichen Bindung zueinander. Dazu existieren in unserem Haus ein Eingewöhnungskonzept sowie eine Krabbelgruppe, die ein erstes Kennenlernen ermöglichen (siehe Eingewöhnungskonzept).

BEOBACHTUNG / DOKUMENTATION

Die Beobachtung Ihres Kindes betrachten wir als pädagogische Grundhaltung, denn nur durch jene Bildungsangebote, die auf die individuellen Interessen, Bedürfnisse und Wünsche Ihres Kindes abgestimmt sind, ist ein entscheidender Entwicklungsfortschritt zu erwarten.





Diese Entwicklungsfortschritte Ihres Kindes werden durch Bildmaterial (Foto und Video) und Schrift festgehalten, ausgewertet und reflektiert. Dazu besitzt jedes Kind ein Portfolio, welches zur Identitätsfindung beiträgt (siehe sozialer Bildungsbereich).

ELTERNGESPRÄCHE

Jährlich bieten wir Ihnen Elterngespräche auch mit Ihrem Kind an, in denen wir mit Ihnen die Entwicklungsfortschritte Ihres Kindes absprechen werden. Als Beobachtungsinstrument nutzen wir dazu mit Ihnen gemeinsam den "Baum der Erkenntnis" und das Portfolio des Kindes.

GESUNDE LEBENSWEISE

Als Grundlage dafür bereiten die Kinder von klein auf, nach den 10 Regeln der Deutschen Gesellschaft für Ernährung, ihre Mahlzeiten Frühstück, Vitaminangebot und Vesper entsprechend ihres Entwicklungsstandes selbst mit zu.





Dazu gehören ebenso 14- tägige, regelmäßige Saunagänge in unserer hauseigenen Sauna für mittlere und ältere Kindergruppen und wöchentliche Sporttage für alle Kinder in unserer fußbodenbeheizten Turnhalle und im Freien.

KOOPERATION MIT SCHULE

Wir fördern die Gestaltung des Übergangs in die Schule. Wir sehen Schulvorbereitung als einen Prozess der in der Verantwortung der Kita und auf der Grundlage des Sächsischen Bildungsplanes gestaltet wird. Ein gelingender Schulstart ist ein zentrales Anliegen der elementaren Bildung und wird in unserer Kita als Lernen verstanden, dass mit der Geburt beginnt.

BENSBERGER MEDIATIONS MODELL (BMM)

"Kinder bauen Brücken zu einander"

Dieses Modell ermöglicht Ihrem Kind von klein auf im Alltag der Kindertagesstätte und darüber hinaus, Konflikte konstruktiv mit Anderen zu lösen. Die Kinder lernen über alle

Sinne, Gefühle und Rituale, Varianten "zum Anders streiten" kennen. Ein Beitrag zum friedvollen Miteinander in der Kita und zur Lebensvorbereitung.

STÄRKENORIENTIERUNG/ KOMMUNIKATION /BILDUNGSFUTTER

Durch stärkenorientierte qualifizierte Anregung, Begleitung, Unterstützung und Absicherung der beobachteten individuellen kindlichen Bildungsbestrebungen, schaffen wir im Alltag

Ideen und Material sowie zeitliche und räumliche Ressourcen (Bildungsfutter). Die Selbstbildung Ihres Kindes vollzieht sich dabei im Dialog mit den Kindern. Ihnen als Eltern und der pädagogischen Fachkraft.





SPRACHE UND INTEGRATION

Durch die Mitarbeit an der Qualifizierungsoffensive "Sprachliche Bildung und Förderung für Kinder unter Drei" des Deutschen Jugendinstitutes, haben alle Mitarbeiter unserer Kita die Möglichkeit erhalten, die sprachliche Entwicklung Ihres Kindes im Alltag noch besser zu fördern (siehe dazu die Inhalte KONSULTATIONSKITA).

Zusätzliche Angebote

Vielfältige Kontakte zum Gemeinwesen, Ausflüge, Heilpädagogik, Logopädie, Musikalische Früherziehung und vieles andere mehr.

Für unsere idyllische Spielgartenanlage sammeln wir zurzeit gemeinsam Spendengelder, um für unsere Kinder eine Matschanlage anschaffen zu können.,

Neugierig geworden? Dann besuchen Sie uns und bringen Sie Ihre guten Ideen mit!